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令和５年度 議会報告会及び意見交換会 実施概要

１ 目的 長久手市議会基本条例に基づき市民へ「意見・情報の交換」及

び「市民への説明責任を果たす」を実現することを目的とする。

２ 主催 長久手市議会（広聴部会所管）

３ 開催日時 令和５年９月３日（日）

１４：００～１６：００まで

４ 場所 西小校区共生ステーション

クリザンテームヒルズ長久手内 前熊一ノ井集会所

５ 実施内容 議会報告

ぎかいたいむ ８月号配付にて対応

意見交換

テーマ

①どんなまちにしたいか

②教育・子育てについて

③フリートーク

６ 意見結果 別途記載のとおり

７ 意見の中で、課題と考える以下の事務事業については現状を確認するため、

所管の常任委員会で所管事務調査を行った。

調査事項

１）地域共生ステーションについて

２）既存公園の機能拡充について

３）長久手市広報紙の方針について



議会報告会参加者及び役割分担表

役　割 担　当

西小校区共生ステーション

1 司会・責任者（広聴部会長） 山田　かずひこ

2 開会あいさつ（議長） 岡崎　つよし

3 進行役　テーブルA 木村　さゆり

4 進行役　テーブルB 田崎　あきひさ

5 テーブルA　議事録 水野　勝康

6 テーブルB　議事録 川合　ともゆき

7 受付 木村　さゆり

8 受付・アンケートのまとめ 伊藤　真規子

9 カメラ撮影 冨田　えいじ

10 会場準備・片付け 全員

クリザンテームヒルズ

1 司会・責任者（広聴副部会長） ささせ　順子

2 開会あいさつ（副議長） なかじま　和代

3 進行役　テーブルA 山田　けんたろう

4 進行役　テーブルB 大島　令子

5 テーブルA　議事録 にしだ　亮太

6 テーブルB　議事録 おくだ　けんじ

7 受付・アンケートのまとめ わたなべ　さつ子

8 受付・アンケートのまとめ 野村　弘

9 カメラ撮影 ささせ　順子

10 会場準備・片付け 全員



意見集約

① 「どんなまちにしたいか」

・東部エリアは一気に人口が増えているが、２０年後くらいには労働人口が

減ることが心配である。将来を見据えたまちづくりを考えてほしい。

・シングル家庭や生活困窮者、不登校児童への支援情報をわかりやすくして

ほしい。

・障がい者、高齢者の方に手厚い支援ができるまちにしてほしい。

・どんな人も地域みんなが意見交換でき、前に進めるまちにしたい。

② 「教育・子育てについて」

・子どもが病気の時に、安心して預けられる場所の情報をわかりやすくして

ほしい。

・小学生の登下校時の熱中症予防策を考えてほしい。

・子育て支援は、何でも無償化するのではなく、実際に出来る対応を細かく

整えてほしい。

③ 「フリートーク」

・公園の落ち葉などを含めた植栽管理を適切にしてほしい。

・杁ケ池の「ヒシ」対策を早急に実施してほしい。

・ジブリパークの入場券はインターネットでしか予約できないため、サポー

トしてほしい。

・ジブリパークの入場券をふるさと納税の返礼品に組み込まないか。

・東小校区にも地域共生ステーションがほしい。

・長久手市で就農を希望する方が、兼業しながらも参加しやすい仕組みを作

ってほしい。

・８月の市長選挙は、夏休みの最終週であるため投票率が悪い。投票率を上

げるように４月の統一地方選挙に合わせるようにすべき。



所管事務調査

１ 長久手市広報紙の方針について

ぷく」を今後どうしていくつもりか。住民からは、市民が活用できないかとの

意見がある。また、紙面で現状から方向転換する内容はあるか。

２ 既存公園の機能拡充について

公園の遊具については、本来公園を利用する方々の年齢や用途を確認・想定

して設置すべきである。ただ、民間開発地区においては、法定で決められた最

低限の遊具を設置しているように感じていると住民の方々から意見をいただき、

他の公園と差があるのかを調査。遊具に限らず、日除け施設も要望がある。

遊具等を新たに設置してもらうための手順を調査。

３ 地域共生ステーションについて

長久手小学校区、東小学校区にまだ設置されていない。意見交換において要望

があるため、設立に向けての進め方を確認する。

◇調査結果

今まで載っていなかった文化の家・図書館・平成こども塾・スポーツ等の記

事を新たに掲載していく。市民枠の「みんなの掲示板」は現行どおり継続する。

現在も二次元コードを掲載しており、今後さらにホームページ、きずなネッ

トへ誘導するようにしていく。

◇調査結果

通常は、地域住民から意見を聞き、その地域のニーズに合った公園にしてい

くが、周辺に住民がいない状態で整備される場合は、一定の機能を有した形で

整備される。

長寿命化計画に基づいて、遊具を交換していく。そのときに、自治会等から

要望書の提出があれば、検討していく。



◇調査結果

４つの共生ステーションも長い期間をかけて、地域の中で話し合いを進めな

がら造ってきた。

長久手小学校区、東小学校区は、これから地域に入り皆さんの話を聞き、地

域課題に対する取り組みを進めながら、どういうステーションが必要なのか、

そこで何をしたいのか、その規模あるいは立地場所を検討していく。

具体的な整備計画はまだできていないが、空き家や空き店舗の活用も考えて

いる。

特に東小学校区はエリアが広く、新興住宅地、旧集落地区等があり、それぞ

れ地域性があるため現在調査中である。


